

令和4年度第1回光風荘運営推進会議

令和4年5月10日

1. 入居者の異動

- ・3月30日、2階女性入居者が特別養護老人ホーム入居により退居。
- ・現在の入居者数は17名、待機者は8名となっている。

2. 職員の異動

- ・3月31日 1階非常勤女性職員退職。
- ・4月1日、1階嘱託職員、ぐっどういる境南に入職。
- ・4月30日 2階非常勤女性職員退職。
- ・5月1日 2階派遣女性職員入職。

3. 前回以降の活動状況

・3月28日 1階花見

当日は、天候がよく、1階の入居者9名と職員4名で職員手作りの花見弁当や飲み物を持ち込んで3階の屋上から関前公園の満開の桜を見物した。花見弁当は、大人気で普段より多く召し上がっておりました。昼食後には、フルーツみつ豆を食べて、おやつには和菓子を食べました。

・4月10日 2階花見

関前公園の桜は、葉桜になってしまったものの、入居者9名と職員5名で3階の屋上で職員手作りのカレーライスを食べた。当日は4月とは思えない気温の高さで長時間屋上で過ごすことができなかったが、屋外での食事を楽しんでいた。

4. その他

- ・職員募集は引き続きハローワークを通じて行っているが、反応がない状態である。そのため、インターネットも活用して募集をしているが反応がなく、今後の職員確保が課題である。
- ・令和4年度光風荘事業計画を作成した。入居率を上げつつ、職員を確保することで安定した経営を目指していきたい。
- ・新型コロナウィルスワクチンの4回目の接種について入居者と職員を対象に市役所から意向調査が来ている。
- ・新型コロナウィルスの新規感染者は減少傾向にある。ご家族からは面会の希望は出ているが、現在の感染者数では面会対応の再開は難しい。再開する場合も感染予防のため従来の玄関で短時間に限定した形での面会を継続したい。面会の制限を緩和するかにつ

- いては、小森病院の医師や看護師のアドバイスをいただきながら慎重に判断したい。
- ・今年度は職員が認知症介護実践者研修と介護支援専門員更新研修を受講する予定である。

5. 最後に

今回が本年度最初の運営推進会議となります。残念ながら、新型コロナウイルス感染症が依然として高止まりしています。先行きが不安な状況が続きますが、可能な形で開かれた運営を続けてまいりたいと思います。次回は、令和4年7月20日（水）を予定している。

令和4年度第2回光風荘運営推進会議報告

令和4年7月3日

1. 入居者の異動

- ・5月22日、2階男性（83歳）入居。
- ・6月1日、2階女性入居者が特別養護老人ホーム入居により退居。
- ・6月14日 2階女性入居者認知症状悪化のため、入院。
- ・6月26日 2階女性（78歳）入居。
- ・現在の入居者数は18名、待機者は7名となっている。

2. 職員の異動

- ・5月20日、2階非常勤女性職員入職。
- ・6月5日 2階非常勤女性職員入職。（夜勤専門）
- ・6月30日 2階派遣女性職員契約終了。

3. 前回以降の活動状況

・5月8日 1階母の日

昼食にちらし寿司を食べた。おやつに職員手作りのパンケーキを作っている間に母の日にちなんだ歌を歌った。おやつのパンケーキは入居者の皆様に好評であった。おやつの時に職員手作りのカーネーションをプレゼントした。

・5月8日 2階母の日

昼食にちらし寿司を食べて、午後から女性入居者に職員手作りのカーネーションをプレゼントした。おやつには、職員手作りの白玉あんみつを食べた。

・6月15日 2階父の日（1回目）

昼食にホットプレートを使ってやきそばを食べた。午後は、男性入居者に歌っていただき、カラオケを楽しんだ。

・6月16日 2階父の日（2回目）

午後に、「お父さんごろく」というゲームを楽しんで、おやつに饅頭を食べた。

・6月18日 1階父の日

午後に二つのチームに分けて、ケーキのデコレーションをした。そのケーキをみんなで食べた。男性入居者に色紙をプレゼントした。最後に男性入居者に挨拶をお願いした。

4. その他

- ・5月31日に社会福祉法人とらいふ理事会、6月15日に社会福祉法人とらいふ評議員会が開催された。令和3年度の事業報告及び決算が承認された。派遣職員に依存しない運営を目指して、安定した経営基盤を確立したい。

- ・7月25日に第4回目の新型コロナウイルスのワクチン接種を希望者に行う予定。
- ・今年は例年ない猛暑が続いている。入居者が熱中症にならないように、注意を払いたい。
- ・次回は、9月21日（水）18時からの予定。

令和4年度第3回光風荘運営推進会議報告

令和4年9月16日

1. 入居者の異動

- ・6月26日 2階78歳女性入居。
 - ・7月20日 2階90歳女性入居者、病院に入院のため退居。
 - ・7月25日 2階84歳男性入居者、病院に入院のため退居。
 - ・8月2日 2階99歳女性入居者、発熱により入院。
 - ・8月31日 2階99歳女性入居者、退院の見通しが立たないため退居。
 - ・8月25日 2階95歳女性入居者入居。
- ・現在の入居者数は16名、待機者は7名となっている。

2. 職員の異動

- ・6月10日、2階女性非常勤職員退職。
- ・7月30日、2階女性派遣職員契約終了。

3. 前回以降の活動状況

- ・7月7日 1階七夕

午前中に入居者と職員で願い事を笹に飾り付けた。昼食には冷やし中華を用意した。
午後からは職員と入居者が協力してクリームあんみつを作り、楽しんだ。

- ・7月7日 2階七夕

昼食に入所者と職員が協力して七タラーメンを作り、午後はゲームをした後、おやつに葛餅とピスタチオを使ったスイーツを楽しんだ。

- ・8月21日 1階夕涼み会

昼食に入居者と職員が協力してそうめんとてんぶらを作って食べた。午後は、スイカ割りを行った。スイカ割りを行い、おやつで食べた。

- ・8月23日 2階夕涼み会

昼食にホットプレートで焼きそばを作った。午後は、魚釣りゲームを行った後におやつのくじ引きを行い、カステラか草大福を選んで食べた。夕食後に、3階に移動して、花火を楽しんだ。

- ・8月24日 消防機器点検を行った。

4. 新型コロナウイルス陽性者の発生について

- ①8月26日、午前8時ごろ入居者1名より38度を超える発熱を確認。午前9時30分ごろ、救急搬送を要請した。救急隊の指示で抗原検査を実施したところ、陽性が判明する。

救急搬送はされるが、軽症であるため救急病院に搬送するが、解熱剤の点滴と解熱剤と咳止めを5日分処方されて光風荘に戻り、療養された。

②8月27日、午後3時ごろ他の入居者1名より38度を超える発熱を確認する。直ちに抗原検査を行い、陽性を確認。ご本人の主治医が休日当番医のため、受診をお願いするが断られる。そのため、他の休日当番医に相談。受診の受け入れはできないと回答があったが、その病院の看護師からは、酸素飽和度の測定結果を伝えたところ、解熱剤で様子をみるよう助言を得ることができた。そのため、市販の解熱剤を購入して、療養された。

③8月29日、夜勤明けであった職員が発症。翌日、PCR検査を受け、陽性が判明した。

④隔離療養中は、陽性者は居室で過ごしていただいた。抗原検査で陰性だった方も、居室で過ごせる方は、トイレなどを除いて居室で過ごしていただき、感染防止に努めた。

⑤8月30日、東京都の濃厚接触者向けに配布される抗原検査キットが届き、発熱症状がない入居者7名の抗原検査を行った。全員、陰性を確認した。

⑥9月7日、政府が指定する10日間の隔離療養を終えて、通常生活に戻る。

⑦陽性となった職員1名は、9月7日時点で自宅療養を続けている。

⑧光風荘職員については、PCR検査を週1回、抗原検査を週1～2回行っている。8月4週目のPCR検査では、別の職員2名が陽性疑いの判定を受けたが、直後の再検査では陰性判定であった。

・次回は、11月16日（水）18時からの予定。

令和4年度第4回光風荘運営推進会議報告

令和4年11月10日

1. 入居者の異動

入居者の異動はありません。

- 現在の入居者数は16名、待機者は7名となっている。

2. 職員の異動

- 9月17日、2階非常勤職員入職。

3. 前回以降の活動状況

- 10月19日 1階敬老会

昼食前に敬老会開催の挨拶を行い、お祝い御膳を用意した。午後は、「箱の中は何か? ゲーム」とボーリングゲームをそれぞれ個人戦で行い、ゲーム後には表彰式を行った。おやつに和菓子とお茶を楽しんだ。

今回の敬老会に際して、壁飾りを準備して、敬老会の後も展示を続けている。

- 10月26日 2階敬老会

昼食前に敬老会開催の挨拶を行い、お祝い御膳を用意した。午後は、紅組・白組に分かれ、「応援合戦」「バトンリレー」「玉入れ」「借り人競争」などのゲームを楽しんだ。その後、結果発表と表彰式を行い、最後に記念撮影を行った。

おやつは、和菓子を食べた。

4. 新型コロナウィルスの発生について

①10月12日夕方、2階入居者が37.9度の発熱を確認した。その日は、経過観察したが熱が下がらなかった。

②10月13日、一度、熱は下がったものの提携医療機関にてPCR検査を実施。陽性の判定が出た。直ちに、他の入居者と職員に抗原検査を実施して、陰性であることを確認する。陽性の入居者には解熱剤と咳止めが処方され、居室にて療養していただくことになった。

③隔離療養中は、陽性者は居室で過ごしていただいた。抗原検査で陰性だった方も、居室で過ごせる方は、トイレなどを除いて居室で過ごしていただき、感染防止に努めた。

④10月20日に、療養終了の基準を満たしたため通常の生活に戻る。陽性となった方に近くで人の多い場所への外出はしておらず、他入居者・職員の中にも陽性者がいなかつたため、どのような経路で感染したかは、不明である。

5. その他

- ①現在、2階は9名定員のところ、7名しか利用がない状態である。法人内及び法人外に入居者を募集している。実際の申し込みは医療が必要な方などが多く、光風荘で生活可能な方が見つかっていない状況である。今後も、早期に入居者を確保できるように努めたい。
- ②令和4年度に入り、新規の職員が入職して、退職者は出ていない。今後も、職員確保に努めて安定した経営を目指したい。
- ③今後、冬に入り、インフルエンザ及び新型コロナウイルスの流行が危惧されている。接種を希望する入居者と職員を対象に11月21日にインフルエンザ・12月19日に新型コロナウイルス5回目接種を行う予定である。
- ④光風荘で長きに渡り、光風荘で家族会の会長と光風荘運営推進会議委員を勤めていた方が退任された。そのため、光風荘入居者のご家族の中から家族会の会長と光風荘運営推進会議委員をお願いしているが、後任が決まっていない状況である。

・次回は、令和5年1月18日（水）18時からの予定。

令和4年度第5回光風荘運営推進会議報告

令和5年1月10日

1. 入居者の異動

入居者の異動はありません。

- 現在の入居者数は16名、待機者は6名となっている。

2. 職員の異動

- 11月18日 2階男性非常勤職員入職

3. 前回以降の活動状況

- 12月4日 1階クリスマス会

昼食は、担当の職員がクリスマスを意識した洋食メニューを楽しんだ。また、おやつで食べるケーキを職員と入居者が協力して作った。その後、フロアに飾っているクリスマツツリーをバックに記念撮影を行ったり、「黒ひげ危機一髪」ゲームをして、ケーキを食べる前にクリスマスにちなんだ曲を歌ったりした。

- 12月17日 2階クリスマス会

昼食に、チキンライスとサラダを食べた後、職員と入居者がクリスマスの衣装を着て、輪投げと缶積みのゲームを楽しんだ。その後、クリスマスやお正月の歌を歌って、おやつにショートケーキを食べた。最後に、職員が入居者の人柄を表現した「習字」を一人一人にプレゼントした。

- 1月1日 お正月

1月1日は、昼食にお雑煮とお節料理を用意した。各入居者にお屠蘇を配って新年をお祝いした。午後は、書初めをした。夕食は、すき焼きを食べた。

1月2日は、昼食は元旦と同様、お雑煮とおせち料理を準備した。午後は、1階かわうそは3階で抹茶とお菓子を楽しむ初釜を提供した。2階かものはしは、絵馬を書いた。

1月3日は、1階は手作りだるま落としゲームを行った。

1月4日は、2階はbingoゲームを行った。

なお、1月3日と1月4日で過ごし方の違いが出たのは、正月担当職員の企画によるものである。

4. その他

- 新型コロナウイルスは、入居者・職員を含めて発生していない。光風荘では、週1回PCR検査を行っている。また、週2回抗原検査を行っている。体調が優れない職員については、

遠慮することなく申し出ていただき、休んでいただく様に努めている。また、同居する家族に感染者や濃厚接触者がでた場合も、安全が確認されるまで休んでいただいている。

・光風荘では、お正月になるとお正月にちなんだ食事の提供やレクリエーションを提供している。一方で、近年の職員不足により、お正月の準備に余裕がなくなっている。またおせち料理や正月飾りなどの費用も値上がりを実感している。お正月を準備する担当職員の負担にならないように努めていきたい。

・現在、入居定員 18 名に対して、16 名が入居されている。2 名が空室になっている。近年は、特別養護老人ホームやグループホームなどの入居施設間でも入居者の確保が課題になっている。令和 5 年は、満室になるように努めていきたい。

・光風荘では、事故発生時は事故報告書を基に再発防止策をとっている。一方で、約 5 年程度はなかった誤薬（他の入居者が服用する薬を提供）が発生した。誤薬は、生命に関わる事であり、服薬をセットした職員と実際に提供した職員に指導をして再発防止に努めていきたい。

令和4年度第6回光風荘運営推進会議報告

令和5年3月15日

1. 入居者の異動

入居者の異動はありません。

- 現在の入居者数は16名、待機者は6名となっている。

2. 職員の異動

- 職員の異動はありません

3. 前回以降の活動状況

・2月1日 1階 節分

昼食にそばと太巻きを食べた。その後、フロアで鬼の衣装を着た職員めがけて、豆まきを行った。とても怖い鬼だったらしく、入居者の中には泣き出す方もいたほど、臨場感にあふれていた。おやつに甘納豆・そして夕食には豆ごはんを入居者・職員で食べた。

・2月5日 2階 節分

昼食に稻荷ずしと太巻きを食べた。その後、屋上に移動して鬼の衣装を着た職員めがけて豆まきを行った。その後、おやつにまんじゅうを食べた。

・3月3日 1階ひなまつり

昼食にちらし寿司と茶碗蒸しとお吸い物を食べた。午後から、玉入れゲームをしてひな祭りの歌を歌った。おやつには職員手作りのいちごパイを食べた。

・3月3日 2階ひなまつり

昼食にちらし寿司とお吸い物と菜の花を食べた。午後から、双六ゲームを行った。おやつに、甘酒と白玉あんみつを食べた。最後に、雛人形を囲んで記念撮影を行った。

4.その他

- 令和5年に入り、入居申し込みが増えってきた。適宜、光風荘入居に必要な自宅面接や体験入居を実施している。3月8日に入居判定会議を行った。現在、2階かものはしが2部屋空室であるが、近いうちに満室になる予定である。また、職員も以前と比較して不足感が軽減している。
- 政府は新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけについて第5類に移行する方針である。そのため、今後ご家族の面会の解禁や書面開催の運営推進会議等について見直しが必要と思われる。感染予防に努めながら、よりよい方向性を目指していきたい。

- ・光風荘には、介護福祉士等を有していない職員が勤務している。2024年から認知症介護基礎研修が義務化されることに伴い、無資格の職員に研修を随時受講してもらっている。今後も、介護系資格を有していない職員には認知症介護基礎研修を受講していただく予定である。
- ・次回は、令和5年5月17日（水）を予定している。